



Los días 12 y 13 de mayo, 470.000 peregrinos rezaron por la paz y por el nuevo Papa



Los días 12 y 13 de mayo, 470.000 peregrinos rezaron por la paz y por el nuevo Papa

En pleno Año Santo de la Iglesia, la primera gran peregrinación de 2025 a Cova de Iría estuvo guiada por la esperanza.

A pesar de la lluvia esporádica y de que los días 12 y 13 de mayo coincidieron con el inicio de la semana laboral, cerca de 470.000 peregrinos estuvieron entre ayer y hoy en Cova de Iría para participar en las celebraciones de la Peregrinación Internacional Aniversaria de Mayo.

La llamada a la esperanza en un mundo en conflicto y la oración por el pontificado del nuevo Papa León XIV fueron los dos mensajes predominantes de estos dos días que marcan el 108 aniversario de las apariciones de Nuestra Señora a los Pastorcitos en Fátima.

"Son tiempos delicados, tensos, complejos... Tiempos en los que algunos quizá sólo piensan en sí mismos. Tiempos de autoritarismos de diversos colores. Tiempos de fundamentalismos que no promueven la vida. Tiempos en los que nuestra casa común clama por el cuidado. Tiempos en los que falta apertura al otro y apertura a la solidaridad, tiempos en los que falta esperanza", dijo el Cardenal Jaime Spengler en su

homilía de la Misa del Aniversario Internacional, el día 13 por la mañana.

Como respuesta a estos desafíos contemporáneos, el Arzobispo de Porto Alegre, Brasil, exhortó a los peregrinos a mirar con una mirada de esperanza el ejemplo de Nuestra Señora, en la escucha atenta de la Palabra. A la Madre de Dios, D. Jaime Spengler pidió «la gracia de un corazón bueno, capaz de escuchar la Palabra, acogerla y ponerla en práctica».

El cardenal brasileño habló también del miedo que adormece a la sociedad actual y presentó la confianza de la presencia maternal de la Virgen como una seguridad para mirar los miedos y las dificultades con esperanza.

Anoche, Mons. Jaime Spengler hizo un llamamiento a la paz mundial y a la cercanía entre los pueblos, a través de la concordia y el perdón.

«Necesitamos el vino de la concordia, del entendimiento entre los pueblos, el vino del perdón, de la paz, el vino de la comprensión, el vino de la cercanía, el vino del coraje para mirarnos a los ojos y decirnos: “Tú eres mi hermano, tú eres mi hermana”», dijo el Arzobispo de Porto Alegre, en su homilía de la Celebración de la Palabra del 12 de mayo.

Al inicio de las celebraciones de anoche, se inauguró una nueva cruz en el presbiterio de la Capilla de las Apariciones. Realizada en bronce fundido por las manos del escultor Rogério Timóteo, la pieza muestra una representación más visible y expresiva de la cruz con Cristo crucificado, y viene a destacar este Año Jubilar.

El pontificado del Papa León XIV fue consagrado a Nuestra Señora

El recién elegido Papa León XIV fue evocado en varias ocasiones durante la Peregrinación de los días 12 y 13 de mayo en Fátima. La referencia más significativa fue el acto de Consagración a Nuestra Señora del Pontificado del Papa León XIV que el Obispo D. José Ornelas hizo, en presencia del episcopado portugués, ante la imagen de la Virgen de Fátima, al final de la Misa del día 13.

"Los Obispos de Portugal y esta multitud de peregrinos, estamos a Vuestros pies, en el 108º aniversario de Vuestra Aparición a los Pastorcitos, en Cova de Iría, para consagrarle el Ministerio del actual sucesor de Pedro y Obispo de Roma, el Santo Padre León XIV", comenzó diciendo, en la introducción a la oración jubilar de consagración, en la que pidió a la Madre de Dios ternura, discernimiento, coraje y capacidad para, inspirándose en el Mensaje de Fátima, »continuar lanzando al mundo el grito urgente de la paz", como hizo en sus primeras palabras en Roma tras su elección.

La introducción a la oración destacó también la importancia que el Sucesor de Pedro tiene en el Mensaje de Fátima y evocó la visita de los cuatro últimos Papas a Fátima, concretamente la última presencia del Papa Francisco y el llamamiento que dejó aquí en favor de una Iglesia abierta a todos.

Un cáliz regalado por el Papa Francisco se utilizó durante la Celebración Eucarística de la Peregrinación Internacional de Aniversario de mayo. La pieza fue ofrecida por Su Santidad con ocasión de su peregrinación al Santuario el 13 de mayo de 2017, y se distingue por su narrativa iconográfica profundamente simbólica.

La Misa Internacional de Aniversario del 13 de mayo fue concelebrada por 27 obispos, entre ellos dos cardenales -el cardenal António Marto, obispo emérito de Leiría-Fátima, y el cardenal Fortunato Frezza, canónigo de la Basílica de San Pedro-, así como 282 sacerdotes. También estuvieron presentes en el altar 14 diáconos.

Durante las celebraciones de los días 12 y 13 de mayo, se inauguró el nuevo sistema de sonorización del Recinto de Oración del Santuario, un proyecto que mejoró la cobertura acústica, la claridad de la transmisión del sonido y creó una redundancia en el sistema, que ahora ofrece a los peregrinos una alta calidad en toda el área de celebración.



Una asamblea diversa y «extraordinaria»

Al final de la celebración, el presidente de la Peregrinación, Mons. Jaime Spengler, agradeció al obispo de Leiria-Fátima la invitación para presidir los días 12 y 13 de mayo en Fátima, y elogió las celebraciones y el «pueblo extraordinario» que se habían reunido en Cova de Iría. El lunes por la tarde, el Arzobispo de Porto Alegre ya había elogiado el misterio, el encanto, la reverencia y el silencio vividos en el Santuario.

Momentos antes, D. José Ornelas agradeció la presencia del cardenal brasileño y destacó la diversidad de la asamblea presente en Cova de Iría, «unida por la misma fe».

"Aquí estamos dando una señal de que es posible vivir juntos, de que teniendo un Padre

común, es más fácil que nos convirtamos en hermanos y hermanas, sin excluir a nadie, para que podamos salir de aquí con un camino renovado en el corazón, porque este mundo necesita de señales de esperanza, de fe, de solidaridad, de bondad y de compasión. ¡María es la madre de todos!", dijo el obispo de Leiria-Fátima, que pidió una oración y un aplauso para el Papa León XIV.

Antes de las palabras finales de D. José Ornelas, durante el momento de adoración al Santísimo Sacramento, en su habitual mensaje a los enfermos, el padre Francisco Pereira, capellán del Santuario, dio una mirada de esperanza a los que sufren, recordando la perseverancia que el Papa Francisco mostró en los últimos días de su vida y asegurando la presencia de la Virgen y de su Hijo en medio del sufrimiento humano.

Al término de la celebración de hoy, el rector del Santuario dejó un balance «muy positivo» que posibilitó una experiencia de fe y de iglesia que, a su juicio, ha dejado a los peregrinos «con el corazón lleno».

"Ayer y hoy hemos tenido un recinto lleno. Ayer, un poco más que hoy. Al ser días laborables, un lunes y un martes, esto es muy significativo. Esta peregrinación estuvo marcada por la muerte del Papa Francisco y la elección del Papa León XIV, hecho que acompañó la peregrinación de principio a fin", dijo el padre Carlos Cabecinhas, en declaraciones a los periodistas presentes en Fátima.

Los servicios del Santuario registraron 164 grupos de peregrinos para el 12 de mayo y 191 grupos para el 13 de mayo, procedentes de los cinco continentes.

www.fatima.pt/es/news/los-dias-12-y-13-de-mayo-470000-peregrinos-rezaron-por-la-paz-y-por-el-nuevo-papa